

# Ludwig-Uhland-Schule Heimsheim

## Grund- und Realschule



Schulstr. 19 – 21, 71296 Heimsheim  
Postfach 12 53, 71294 Heimsheim  
Email: mail@lusheimsheim.de

Telefon: 0 70 33 – 53 92 -0  
Telefax: 0 70 33 – 53 92 – 90  
Infos unter [www.lusheimsheim.de](http://www.lusheimsheim.de)

Heimsheim, 20.03.2024

Liebe Schülerinnen und Schüler,  
sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,  
liebe Kolleginnen und Kollegen,

„Das war ein Zirkus ...“ - 18 freiwillige Helfer bauten am Sonntag, 03.03.2024 am Nachmittag das richtige Zirkuszelt unter Anleitung der Zirkuspädagogen des Zirkus ZappZarap im Pausenhof der Schule auf. Die Helfer waren erfolgreich, gab es bei der Bauabnahme am Mo., 04.03.2024 um 07:15 Uhr durch das Landratsamt keinerlei Beanstandungen. Das Grundschulkollegium wurde 2 Wochen vor dieser Projektwoche bereits in einem pädagogischen Tag geschult. Und so begann die Projektwoche – alle 220 GrundschülerInnen versammelten sich zu Beginn im Zirkuszelt – mit einer Show der Lehrerinnen, die einen ersten Einblick gaben, mit welchen verschiedenen Zirkus-Genres man sich in dieser Woche beschäftigen konnte.

Nach einer Probierphase aller Kinder war der Zirkusdirektor „Tobi“ letztlich für die Verteilung der SchülerInnen zuständig. Und dann wurde unter Anleitung unserer Kolleginnen und mit Hilfe der beiden Zirkuspädagogen Tobi und Nico fleißig geübt und an den Zirkusnummern gefeilt.

Es gab Akrobatik, Feuerspiele, Hula Hoop, Trapez, Jonglage, Laufkugel, Zaubern, Fakir, Diabolo, Leiterakrobatik, Poi, Clowns und sogar Trapez. Die verschiedenen Gruppen trainierten im gesamten Grundschulgebäude, in der LUS-Halle und natürlich im Zirkuszelt. Besonders knifflig waren der Einmarsch aller Artisten und das große Finale.

Am Freitag, 08.03.2024 war es dann soweit. Um 09:00 Uhr begann die Generalprobe, zu der wir Bewohner des Hauses Heckengäu und die SchülerInnen der 5. Klasse eingeladen hatten. Diese haben an den drei Vorstellungen auch für das „Drumherum“ gesorgt und Getränke und frisch zubereitetes Popcorn verkauft. Herzlichen Dank dafür.

Die drei Vorstellungen am Freitagabend bzw. am Samstagvormittag und -mittag waren komplett ausverkauft. Fast 1000 Besucher konnten wir insgesamt im Zirkuszelt begrüßen und weil Bilder mehr sagen als tausend Worte, gehören die Innenseiten in diesem Brief den „Zirkus-Impressionen“.





Die Zuschauer waren sichtlich erstaunt und beeindruckt, was unsere GrundschülerInnen und das Kollegium zusammen mit dem Zirkus ZappZarap auf die Beine gestellt hatten.

Und nach der letzten Vorstellung war dann ein „Abbauteam“ im Einsatz, einige Stunden später lag der Schulhof im Abendlicht, als wäre alles nur ein Traum gewesen. „Was für ein Zirkus!“

Bedanken wollen wir uns für den überwältigenden Besuch und die vielen positiven Rückmeldungen aus dem Publikum. Danke an den Zirkus ZappZarap und das Regierungspräsidium KA, das die Projektwoche im Rahmen des „Corona-Aufhol-Programms „Lernen mit Rückenwind“ vollständig finanziert hat.

Danke an das Auf- und Abbauteam der Eltern und das Kollegium, das bei immer kälter werdenden Temperaturen durchgehalten hat. Zu den Vorstellungen wurde es dann doch noch fast frühlingshaft.

Der größte Dank geht aber an alle jungen Artistinnen und Artisten, die eine Woche Schulalltag in ganz anderer Weise erlebt und in den unterschiedlichen Gruppen viele neue Freundschaften geschlossen haben.

**Ihr wart SUPER !!!**

Aber auch in der weiterführenden Schule war einiges los:

Die 9. Klassen und die Klasse 8e waren/sind in ihrem zweiwöchigen Berufspraktikum. Die SchülerInnen der 9. Klasse absolvieren dazu am Freitag, 22.03.2024 ihre Projektprüfung. Aufgrund des personell aufwändigen Prüfungsformats muss der Unterricht in einigen Klassen entfallen. Informationen dazu finden Sie in webUntis.

Die 10. Klassen sind in dieser Woche mit der Prüfung im Wahlpflichtbereich beschäftigt, ab Mitte Mai geht es dann in die heiße Phase mit den schriftlichen Abschlussprüfungen.

In den 8. Klassen konnten wir die bekannte Kinder- und Jugendbuchautorin Stefanie Höfler an der LUS begrüßen, die aus ihren preisgekrönten Büchern „Tanz der Tiefseequalle“ und „Feuerwanzen lügen nicht“ vorgelesen hat.

Die SchülerInnen der 5. Klasse hatten großen Spaß mit dem Brettballturnier am vergangenen Montag und in Klassenstufe 9 konnten im Rahmen der Anti-Rassismus-Woche alle SchülerInnen einen digitalen Zeitzeugen-Vortrag von Michaela Vidláková, einer Holocaust-Überlebenden, die im Konzentrationslager Theresienstadt inhaftiert war, erleben. Auch ernste Themen haben Platz an der LUS und sind wichtig.

Herzliche Grüße

Peter Hemmer, Schulleiter